

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari hasil penelitian, penulis kemudian dapat mengambil kesimpulan sebagai berikut;

1. Penerapan Program Banjarmasin Sejahtera di Baznas Kota Banjarmasin, dapat disimpulkan oleh penulis melalui beberapa pertanyaan dalam wawancara dan hasil analisis data. Penerapan program Banjarmasin Sejahtera di Baznas Kota Banjarmasin dilakukan dalam bentuk modal bantuan usaha atau modal pinjaman bergulir yang diberikan kepada mustahik yang berjangka selama 10 bulan, sistem pinjaman tersebut dilakukan tanpa adanya bunga, dan harus dikembalikan sesuai dengan jumlah yang diterima. Dengan pinjaman modal bergulir tersebut dampak yang dirasakan memberikan manfaat positif bagi para mustahik yang ingin mendirikan usaha kecil dan mengentaskan kemiskinan yang berlarut-larut.
2. Efektivitas program Banjarmasin Sejahtera dalam pemberdayaan usaha ekonomi mustahik di Baznas Kota Banjarmasin yakni, modal bantuan usaha diberikan oleh Baznas Kota Banjarmasin kepada mustahik sudah efektif, dapat disimpulkan oleh penulis melalui beberapa pertanyaan dalam wawancara dengan karyawan Baznas Kota Banjarmasin kemudian

dikuatkan wawancara dengan mustahik, dan hasil analisis data menggunakan tolak ukur efektivitas yaitu; ketetapan sasaran, sosialisasi program, tujuan program dan pemantauan program. Peneliti menyimpulkan bahwa efektivitas program Banjarmasin Sejahtera yang dilakukan Baznas dalam pemberdayaan usaha ekonomi mustahik ini berdasarkan 4 indikator efektivitas 3 indikator diantaranya sudah efektif yaitu sasaran program, sosialisasi program dan tujuan program, hanya 1 indikator yang belum efektif yaitu pemantauan program.

B. Saran-saran

Berdasarkan penelitian di atas, ada beberapa yang dapat penulis sarankan diantaranya;

1. Dalam pemberdayaan usaha ekonomi mustahik di Baznas Kota Banjarmasin perlu adanya pengawasan dan pengontrolan kepada mustahik penerima modal bantuan, agar pihak Baznas mengetahui kemajuan dari para usaha mustahik yang dijalankan
2. Bagi penulis selanjutnya, temuan penelitian ini dapat menjadi dasar peneliti selanjutnya tentang program Banjarmasin Sejahtera atau program-program pemberdayaan ekonomi mustahik. Dan jika memungkinkan untuk data informan bisa diperbanyak agar mendapatkan hasil yang lebih banyak dan lebih jelas.